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Li contestarà la consellera de justícia i administració pública .

Quan vosté vullga, consellera .

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

Gràcies, president .

Bueno, ya que usted no me pregunta por lo que hemos hecho, 
yo se lo voy a explicar .

Mire, hemos puesto en marcha todo un plan de suministro 
de material sanitario y de protección para los profesionales, 
desde el primer día, la primera comunidad autónoma . El 16 
de marzo ya lo tenían todos los funcionarios .

Segundo, un plan de normalización de la actividad judicial, 
que ha supuesto un importe de 3 .128 .000, con más de mil 
mamparas, que no son plásticos, señor Ciscar . Mire, estas son 
las mamparas . (Remors) No, esto es lo que hay . Yo le invito a 
que se dé un paseo . Esto son las mamparas, todas mamparas 
de metacrilato y de cristal, no lo que usted…; usted se queda 
en el pasado y en la provisionalidad .

Pero le voy a decir más . También hemos actuado en materia 
de limpieza en todas las sedes judiciales, más de trescientos 
cincuenta mil euros .

Hemos hecho, además, un esfuerzo presupuestario impor-
tante en la elaboración de los planes de contingencia . La 
única comunidad autónoma, la única que ha elaborado los 
planes de contingencia y está todo preparado .

Pero, es más, estamos actuando con el consejo y con el ministe-
rio en los planes de actuación que se van a poner en marcha a 
partir del mes de septiembre, en una comunidad –que a usted le 
da igual– donde se han suspendido más de veinte mil juicios .

Y ya hemos solicitado al ministerio 3 unidades judiciales de 
las 23 que tiene preparadas para todo el territorio español . 
Hemos solicitado 3, una para cada provincia, un juzgado de lo 
mercantil para cada provincia .

Y vamos a actuar, además, con la puesta en marcha de unida-
des de apoyo a aquellas jurisdicciones que están más afecta-
das, como serán la social, como es la civil, como es lo conten-
cioso administrativo .

Estamos trabajando . Primero, ¿en qué hemos trabajado? En 
garantizar la salud de todos los funcionarios . ¿Sabe cuántos 
funcionarios han tenido coronavirus en la administración de 
justicia? El 0,02 % de toda la administración . ¿Y sabe eso a 
qué ha sido fruto? Fruto del trabajo realizado para garantizar 
la seguridad y la salud de todos los funcionarios .

Así que le puedo decir que usted quédese en el detalle, quédese 
en el pasado, quédese en las anécdotas, que nosotros seguire-
mos trabajando por y para los valencianos para que la Comunidad 
Valenciana tenga un sistema judicial eficaz y eficiente y necesario 
para la activación de la economía en esta comunidad .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

Pregunta que formula l’il·lustre diputat David García a l’ho-
norable consellera d’interior i administració, justícia . . .

Senyor David té vosté la paraula .

El senyor García Gomis:

Muchas gracias, presidente .

Nos encontramos a las puertas del verano y, con ello, el 
aumento de llegada de pateras . Este año, además, tenemos el 
irresponsable efecto llamada lanzado desde gobierno social-
comunista de Sánchez e Iglesias y, por otro, la crisis sanitaria 
de la COVID-19 .

Por eso, preguntamos, sabiendo cuáles son sus competencias 
y las que no, ¿qué medidas o planes han adoptado o recla-
mado al Gobierno de España para afrontar la llegada de pate-
ras a nuestras costas desde el Consell?

Señora Bravo, por favor, cíñase a la pregunta .

Muchas gracias .

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Té la paraula la consellera de justícia i administració .

Quan vosté vullga .

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

Gracias .

Gràcies, senyor president .

Mire, yo me voy a ceñir a la pregunta y usted cíñase a las 
competencias también, porque le recuerdo que las compe-
tencias en materia de inmigración las tiene el Ministerio del 
Interior y no esta conselleria .

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

Senyor David García, per a acabar de formular la pregunta .
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El senyor García Gomis:

Mire, señora Bravo, todos los datos que voy a exponer están 
sacados de medios y del Ministerio del Interior . Este es un 
problema en el que están en juego muchas vidas, empezando 
por la de todos españoles y terminando por las víctimas del 
tráfico de personas.

Datos . 27 de diciembre, «Oleada de pateras en Alicante: 420 
personas en solo tres meses»; ese mismo día llegan 6 más con 
80 personas a bordo . 5 de enero, «Alicante arranca el año con 
la peor oleada de pateras y un rescate al día de media» . 7 de 
enero, «Otras dos pateras elevan a 116 los inmigrantes inter-
ceptados» . 5 de febrero, 51 inmigrantes en poco más de 24 
horas, entre ellos varios menores . Y así titular tras titular .

Señora Bravo, con las fronteras cerradas y los españoles con 
los derechos y libertades recortados por el estado de alarma, 
nos encontramos que el flujo de inmigración ilegal apenas se ha 
visto afectado y que hay regiones, como las Canarias, que han 
en 636 %, imagínese eso en las costas de Alicante y Valencia .

Si bien en la península descendió el número de inmigran-
tes durante el estado de alarma, sin embargo aumentó el 
número de embarcaciones que llegaron a nuestras costas . 
Según fuentes policiales, las llegadas han sido prácticamente 
diarias, llegando a 2 .200 ilegales . Y esto ocurre por dos 
motivos:

Durante el estado de alarma, las fronteras de Marruecos 
están cerradas y las mafias se han trasladado a Argelia y el 
tipo de inmigrante ha cambiado también, porque si ahora… 
Sí, abran los ojos, detrás de cada… prácticamente todas las 
pateras están las mafias, mafias que trafican con personas, 
con vidas y cualquier colaboración con estas mafias es cola-
borar con el tráfico de personas.

Y, dos, los inmigrantes que llegan también han cambiado . Ya 
no vienen en pateras rudimentarias y atestadas, vienen en 
lanchas rápidas, donde pagan de 2 .000 a 2 .500 euros, con 
dinero en efectivo, móviles de alta gama . Les recuerdo que 
tenemos las fronteras cerradas por la crisis sanitaria .

Por cierto, con los CIE cerrados por la pandemia, la pobla-
ción privada de libertad y (inintel·ligible) … nos preguntamos, 
¿se han preocupado de preguntar dónde están los inmigran-
tes que estaban en esos CIE? ¿Saben si van a volver? ¿Están 
controlados? ¿Se les ha procurado un techo, alimento, aten-
ción sanitaria? ¿Dónde, cómo, cuánto nos ha costado a todos 
los españoles? Porque les recuerdo que tenemos familias 
españolas que han perdido el trabajo y sus ingresos, acuden 
a los Comedores de Cáritas, a bancos de alimentos, les han 
hecho perder el 30 % de su sueldo y algunos incluso están 
todavía sin cobrar, desde hace tres meses, esos ERTE y uste-
des no les han ayudado .

Siguiente pregunta, ¿les ha contado a los valencianos cómo 
actúa ante la llegada de una patera en estado de alarma? Y 
esto sí es competencia suya porque es sanitaria la emergen-
cia . Como seguro que no se ha hecho, se lo digo yo . Se les 
deja en libertad, sin control ninguno, sin pruebas médicas 
alguna, sin cuarentena ninguna y, con noticias como estas de 
Fuerteventura: 14, 14, 14 casos positivos en Fuerteventura 
en las últimas pateras recibidas, y ustedes no están haciendo 
test . Eso es competencia de la sanidad .

Pero, además, estas personas quedan en libertad en 72 horas 
máximo, en pleno estado de alarma, sin control sanitario . 
Además, pueden ser portadores de otras enfermedades que 
aquí ya tenemos erradicadas . Me estoy centrando en el tema 
sanitario .

¿Y la seguridad, la seguridad de todos los españoles? ¿Eso 
tampoco es competencia suya? Muchos provienen de países 
como Sudán, Egipto o de Siria, como los 14 llegados reciente-
mente a Alicante –ya termino, señor presidente– y que, una 
vez reseñados, han sido puestos en libertad y en paradero 
desconocido . Y, claro, que no hace falta recordarles que en 
Siria hay actualmente el Daesh, hay una guerra y hay miem-
bros desplegados . Y, si piensan que estoy metiendo miedo 
o me estoy inventando que esto no importa a los valencia-
nos o a los españoles, varios de los últimos terroristas islámi-
cos que han atentado en Europa entraron como refugiados o 
como inmigrantes ilegales en patera y que recientemente…

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies .

El senyor García Gomis:

…se ha detenido a un miembro del Daesh en…

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyoria .

 
El senyor García Gomis:

…–ya termino, señor presidente .

Por eso le vamos a preguntar, señora Bravo, ¿qué están 
haciendo desde el Consell? ¿Qué están reclamando? (Remors) 
¿Qué medidas van a poner? Y, por favor, no caigan en darme 
lecciones, porque ustedes son los primeros que crean el 
problema y luego abandonan, como los casos del Aquarius .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Li contestarà la consellera .

Quan vosté vullga .

 
La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

Gràcies .

Gràcies, president .
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Mire, señor García, usted me habla de oleadas, de oleadas 
de pateras . Usted, ¿se ha molestado en mirar los datos que 
publica el Ministerio del Interior? (Se sent una veu que diu: «Sí». 
Soroll de papers) Pues, mire, le voy a recordar yo alguno . En el 
año 2018 entraron en nuestro…

El senyor García Gomis:

No, es al presente, al presente .

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyor David García .

Senyor David García, per favor .

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

…–perdone, no me interrumpa– entraron en nuestro país 
64 .298 inmigrantes . En el año 2020, 32 .513 .

Pero le voy a recordar más datos, señor García . Mire, sobre 
una población europea de más de quinientos millones de 
personas, ¿sabe usted qué es lo que representa la inmigra-
ción irregular? Pues representa el 1 % .

Les preocupan a ustedes las personas que –anualmente, 
más de mil doscientas personas– mueren anualmente en el 
Mediterráneo porque todos los países dan la espalda a esos 
que ustedes llaman traficantes. Porque esas personas que 
llegan a nuestras costas en las pateras no son los trafican-
tes, señor García, son personas que huyen de la guerra, que 
huyen de la persecución, que huyen del hambre, que piden 
solidaridad a Europa y que les cerramos la puerta . A esos 
tienen ustedes miedo, señor García .

Pues, mire, yo tengo miedo a la xenofobia, a las políticas homó-
fobas . (aplaudiments) Tengo miedo al totalitarismo, tengo miedo 
a las políticas fascistas, tengo miedo a la intolerancia . Creo que 
ahí es donde deberíamos de centrarnos y ser más solidarios . 
Porque este país también está a la cola en autorizaciones de 
asilo, porque no hemos dado tampoco cumplimiento al acuerdo 
que hace más de seis años –gobernando el Partido Popular y 
luego, por supuesto, el Partido Socialista– (veus) no se . . .

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyor García .

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

 . . .ha dado cumplimiento . Yo lo que pido es que no tengan 
miedo a la gente inocente que huye de la miseria, que busca 

la igualdad y un mundo que nos debería de dar vergüenza 
–anualmente– todas las personas que mueren en el 
Mediterráneo .

Muchas gracias . (Aplaudiments i veus)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria . (Veus)

La següent pregunta . . . Imagine que els serveis tècnics estaran 
en disposició d’oferir-nos la connexió amb la diputada Yaneth 
Giraldo . (Veus)

Eh . . ., sí . Formula la pregunta la il·lustre diputada Yaneth 
Giraldo en nom del Grup Parlamentari Ciudadanos a la 
consellera de Sanitat Universal i Salut Pública . No posaré el 
rellotge perquè distorsiona, però jo li indicaria els 4 minuts 
que vosté disposa .

Quan vosté vullga pot formular la pregunta, senyoria .

La senyora Giraldo Jiménez:

De acuerdo . Muchas gracias, señor presidente .

Señoría, buenos días .

Señora consellera, como sabe, hoy quiero hablar con usted 
sobre la situación de las listas de espera en la Comunidad 
Valenciana . La última vez que pudimos hablar de forma 
extendida sobre este tema tan importante fue en la comi-
sión de sanidad del pasado 13 de febrero en la que usted 
no acudió y vino en su lugar la secretaria autonómica de 
Eficiencia y Tecnología para presentarnos ese plan.

Óptima es un plan recién salido del horno después de 5 
años en los que ustedes, supuestamente, tenían que sacarlo 
cuanto antes . De ese plan no se ha cumplido la creación de 
las oficinas de control de demora por cada departamento, 
tampoco se ha cumplido la publicación del decreto para 
fijar por ley el tiempo máximo de espera –y eso que ustedes 
hablaban de que era en breve .

Y tampoco se ha cumplido la reducción de las personas en la 
lista de espera estructural de 12 .800 personas . Una cifra que, 
desafortunadamente, hoy por hoy es el doble, a la espera de 
conocer los datos de mayo porque ustedes no han tenido a 
bien publicarlos todavía, señora consellera .

Basándose en los datos de abril teníamos una demora media 
estructural de 126 días . De la demora total y de la demora 
no estructural no sabemos nada porque ustedes, lejos de ser 
transparentes, se han vuelto opacos .

También se ha doblado el número de personas esperando más 
de 180 días para ser intervenidos . Y, por ejemplo, para la cirugía 
pediátrica en el Hospital de Castellón se debe esperar casi un año .

Somos conscientes de que la crisis de la COVID-19 ha 
supuesto un revés para todos los pacientes que tenían que 


